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司会  大塚会員  書記 清水会員 2010／ 

2 月 6 日報告 場所 大阪市立社会福祉センター3階 

ささ ＊事務局報告＊  和泉 会員 

� 新入会員の、春岡さん（建築士）・山田さん（作業療法士）・林田さん（看護師）が紹介されました。 

� ５月の定例会は、ゴールデンウイークに挟まれますが、５月１日（土）に決定しました。 

� ふくてっく理事会及び運営会議を、２月１２日午後６時�８時ＡＴＣ１１階ふくてっく事務局で行います。 

� ふくてっくの活動を発展させて行く目的で、企業とのタイアップをサポートする「Comlink こむりんく」へ登録するこ

とになりました。企業や外部機関との出会いの場として活用できます。 

� ＨＰ会員ページ/会員名簿の充実をお願いします。会員の相互理解と親睦を深めるためにご協力ください。 
� 名札を学習会の後回収することになりました。ご協力ください。 
� 各団体からの案内・・・・・回覧します。 
・「作業療法」固い OT の専門書です。OT（旧会員）の紹介でふくてっくが紹介され、その後も年 1 回内容確認の問い合わ

せがあります。次会号に紹介されるとの事です。 

・「ＣＳＯむすび vol.８０」大阪ＮＰＯセンター、「For All Vol.５７」ＮＰＯエフ・エ―、 

・「３/１４シブヤ大学の魅力を解剖」Ｈ２１年度住まい情報センター タイアップ事業交流会 

１．研修部会   鎌田 会員 

� なし 

２．東大阪部会    磯田 会員 

� １月検証活動報告 
・改造助成： 認定審査/高齢 2 件、書類審査/高齢 1 件、完了審査/高齢 8 件 ・介護住改：事前審査 8 件（内併用 2 件）、

事後審査 16 件（内併用 7 件） ・活動日数：４日（1/7・14・21・28） ・延べ１４人（ﾃﾞｰﾀ入力含む） 

� その他の活動報告 
１月７日改造助成事前相談会：相談者１件  

１月９日部会（大阪市立社会福祉センター）：参加者１０名  

  １月２８日部会 検討会（東大阪庁舎 5 階研修室）：参加者１１名 

  １月２８日「5/10 東大阪市ふれあいまつり」の説明会に木工部と一緒、後藤会員と川北会員が参加しました。 

３．こむねっと事業部     中北 会員 

� １月の活動  ３０日に部会（参加１７名） 

１． 建物定期検査報告：今年度の活動は全て完了しました。これによってこむねっと部会の収支はほぼ確定しています。
若干の未定分を含め収入は２５０万余、剰余額２０万余となります。 

２．福祉サービス第三者評価：今後の継続方針について討議。費用基準は下げず、第三者評価の有用性理解にむけてＰＲに

努める。機関登録を維持するが為の無理な受注はしない方針を確認。 

３．展望：第三者評価・建物定期報告に偏しない、新たな活動テーマを模索する。原点に戻り会員参加型の取組を行いたい。 

   「野田の家」では最後の一人の近隣にも理解を得る事ができた。工程は遅れてはいるが、前進している。座卓をテー

ブルにしたいので、その作成を木工部にお願いしたい。監査がはいるので、良心的な見積もりを期待しています。 

� ２月以降の予定（一部完了） 

２月２日 第三者評価者の継続研修（６名参加）福祉サービスの特徴について参加者はレポートを提出してください。 

講師の重里先生から福祉の視点や福祉サービスの特徴について、また面談のグループワークを行った。 

   ２月２０日 こむねっと部会 １３:００�１５:００ 大阪市立社会福祉センター１０４号室 評価基準の絞込 

３月３日 第三者評価 啓発フォーラム 

４．福祉用具部会    古場 会員 

� １月１６日（土曜日）  福祉用具部検討会  会 場…大阪市立社会福祉センター 参加者 ３人 

テーマ…１、「車椅子」情報を収集して、各項目別に整理しまとめる。２、その活動計画を検討する。 

� ２月２２日（月曜日）  福祉用具部検討会 会 場…ATC ITM 棟１１F ふくてっく事務局内午前１０時�１２

時        

テーマ…「車椅子」操作法種類を各自で調査収集して発表検討する。 

車いすの資料をファイルし、会員が閲覧でき役立つようにしたい。車いすのリニューアル会社とのタイアップも視野に

入れ、個別性に対応する車いすを考えています。 

５．木工部会   西川 会員 

� １月２３日（土）今年最初の木工部会合をしました。午前は打ち合わせ、午後は２月３日の「さざなみ」対応「色紙立

て」の部材を製作しました。なお、当日は「通信会員の赤山さんご家族４人パパ、ママ、４歳女の子、２歳男の子」が

遠路奈良五条より車でふくてっく工房まで来ていただきました。午後２時まで、赤山さんご希望の「木製ハープ」と「木

製カリンバ」を作りました。後日自宅に電話があり 「お礼」と「また行かせてもらってもいいですか？」との言葉に

いつでも是非いらしてくださいと申しあげました。 

� １月２８日（木）「東大阪まつり」の説明会に参加しました。子ども木工教室開催で小作品約１５０個を考えています。 

� ２月の木工部活動日は２月１３日（土）と２月２７日（土）の２日間です。３月１０日「さざなみ」で色紙立てを作り。 

６．住宅改修部会    畑 会員 

� なし 

NPO ふくてっく定例会 
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＊ぼとむあっぷ＊（活動懇談会/検討会議）   西川 会員 

� 会報について：会報は外部へのＰＲ、ＨＰなどとも関わってくるが、全てを含め広報部を立ち上げたいと思う。まずは、

企画メンバーが集い検討していきます。異議はなく、自薦他薦を含め６名（苅田会員・佐久川会員・後藤会員・大塚会

員・西川会員・春岡会員）の名前が挙がりました。 
� ホームページ活用について 

・検索で「ふくてっく」と入力して、一番にヒットする為にはアクセス回数が関係してきます。「ふくてっくのＨＰ」

をインターネットのホームに登録してください。ご協力よろしくお願いします。 

・会員のコミュニケーションをとる為に、ＨＰの活用と充実が必要です。会員からの情報発信をまっています。 

� 学習会で取上げたい内容があればご連絡ください。３・４月は決まっています。６月は高齢者虐待について、大阪市社
会福祉研修・情報センターで認知症相談支援を行っている、スーパーバイザーの沖田裕子に交渉中です。 

� ５月の定例会を「野田の家」で行ってはと提案があり、異議なしで、段取りを中北会員に一任。 
� 会員向けのＰＣ基礎講座の企画案があります。研修部鎌田会員と苅田会員で検討することになりました。 

 「高齢者の生活機能と生活環境」 

講師：山田 隆人        大阪保健医療大学 保健医療学部 リハビリテーション学科 講師    
＊
学
習
会
＊ 

高齢期に起こる生活機能の低下と生活機能の低下により引き起こされる問題を事例の紹介とともに解説されました。 

『山田氏より』 

作業療法士として、地域で暮らす方々の生活を支援してきました。その活動の中で、暮らしている物理的な環境や援助を

してくれる人的な支援環境により、行える日常生活活動に違いがあることを実感しました。 
環境の力を借りる方法を学ぶ過程で、介護支援専門員、福祉用具プランナー、二級建築士を取得しました。そして、そ

れらの職種の方々と協業して、障がいを持った方や高齢者が、地域で充実して暮らしていける支援を考え、実現していき

たいと考えています。 

・リハビリを行う医療の専門職は、理学療法士（ＰＴ）作業療法士（ＯＴ）言語聴覚士（ＳＴ）の三職種です。 

・病院との関わりが最も多い職種ですが、病院では九州はＰＴ、関西はＯＴが何故か好まれています。 

 

『レジュメより抜粋』 

・加齢と老化は違います。老化は機能低下を意味し、誰にでも例外なく起こる。原因が個体に内在している。進行して現

れ、機能低下をもたらす。 

・生理機能は一般的に直線的に低下し、加齢に伴い負荷に対する抵抗力が低下する。加齢に伴う生理的機能低下を「生理

的老化」といい、生理的老化が著しく加速され病的状態を引き起こすものを「病的老化」という。 

・老年期疾患の考え方：①若い頃からの病気が加齢に伴う臓器機能の変化による装飾を受け病気が変化するもの（Ex：

高血圧）。②加齢と共に著しく増加し高齢者に比較的特有なもの（Ex：骨粗鬆症、認知症、動脈硬化性疾患）。高齢者は

加齢に伴う生理的な変化を基盤に機能障害を起こしやすい点が、若年者と著しく異なる。 

・老年期症候群とは、老年期に多い臨床徴候であり、種々の原因で起こるが、原因が何であるかを問わず、その徴候その

ものに対する対処（対処療法的なアプローチ）が必要なものをいう。代表的な老年期症候群には、誤嚥、転倒、認知症、

尿流障害等が挙げられる。（Ex：転倒 原因：脳血管障害、薬物の副作用、意識状態等々）原因への対処は必要だが、環

境因子への配慮も必要である。 

・認知機能が低下している方への環境デザインの基本原則 ①環境的バリアの除去 ②以前からの持ち物の効用 ③スト

レスのない知覚刺激 

＊名札の回収タイム＊（名札を集めます。返却にご協力ください。） 

＊にこにこタイム＊ （会員による、なんでも情報交換・交歓・好感・交感コーナー） 

稲住さんより、岡さんの近況について：「すべらんうどん」がＴＶ放映後、注文が殺到し非常に忙しい悲鳴を上げています。 

また、パッケージに押した賞味期限の日付を誤り、２年前の日付になっていた為、購入者よりクレームが有、その対応に追わ

れているとのことでした。 

＊初参加者の感想＊（初参加者には例会参加の動機、参加した感想など一言お話いただきますのでご協力ください） 

國本さん：年に１回参加。学習会の話を聞きたかったので参加しました。 

司会： 大橋 会員 ＊次回例会の司会・書記の予定

＊  

平成 22 年 3 月 6 日 
書記： 西川 会員 

五十音順です。予定者の都合が悪い場合は、次の会員が担当となり

ます。司会予定/葛西会員・川北会員・後藤会員・阪田会員 

＊次回以降の予定＊ 

3 月 6 日(土)  13:30�17：00 頃   場所 ＡＴＣ・ＩＴＭ棟 11 階エイジレスセンター内  情報・交流サロン 

内容 ■学習会「高齢者を狙った悪質商法と対処法・・・点検商法・悪質リフォーム等」消費生活専門相談員 平城相談員 

■活動懇談会等  

4 月 3 日(土)  13:30�17:00 頃   場所 ＡＴＣ・ＩＴＭ棟 11 階エイジレスセンター内  イベントホール 

内容 ■学習会「悪質商法の被害にあわないために・・・被害の多い手口等」 大阪市消費者センター副所長 大槻氏（予定） 

■活動懇談会等 

２月６日 参加者：会員２６名・非会員１名 


